

La Princesse de Clèves

Mme de Lafayette

1678



Les thèmes principaux :

- Héros, héroïne
- La Cour : le paraître et l'éclat => « l'honnête homme »
- La morale : incitation à la *vertu* et jansénisme
- *La passion* : destructrice de l'homme.

ACTIVITE 1 : lire et résumer brièvement en suivant les thèmes fondateurs du roman.

Remarque : l'organisation en tomes de Mme de Lafayette n'a pas d'intérêt structurel majeur. Toutefois on peut réaliser un tableau synoptique de l'œuvre en suivant les deux thèmes centraux de notre œuvre. En +, relevez dans votre carnet de lecteur 3 citations sur la passion et 3 citations pour la morale.

| L'œuvre au travers des saisons. | Titre et <i>bref résumé mettant à jour la progression du personnage au travers des thématiques passion et vertu.</i> | | TOME |
|--|---|--------------------------|-------|
| Automne 1558 | Le temps des récoltes : espoirs et projets. | p.33 à 56 (haut de page) | 1 |
| Hiver 1558 (+1 ^{er} récit enchâssé sur Mme Valentinois + 2 ^{ème} récit enchâssé sur Mme de Tournon) | Mariage permis mais funestement assombri. | p. 56 p. 91 | 1 / 2 |

La Princesse de Clèves Mme de Lafayette 1678



| | | | |
|--|---|--|-------|
| Printemps 1559 (3 ^{ème} récit enchâssé sur Anne de Boulen et 4 ^{ème} récit enchâssé Mme de Thémis et Reine) | Éclosion de la passion. | p. 91 (retour à la cour, milieu de page) p. 138 (départ pour Coulommiers) | 2 / 3 |
| Été 1559 | Une passion à son paroxysme | p. 138 à p. 185 (haut de la page) | 3 / 4 |
| Automne 1559 | Saison de deuil : fin de M de Clèves et fi de la passion | p. 185 (mort de M de Clèves) p. 204 (tout début) | 4 |
| Hiver 1559 | Retraite de la princesse | p. 204 à p. 207 | 4 |
| Printemps 1560 | La retraite comme une nouvelle vie | p. 207 (fin) à fin | 4 |

Lecture orientée

La Princesse de Clèves Mme de Lafayette 1678



basculons

ACTIVITE 2 : Allons à l'encontre de la bienséance de Mme de Lafayette et des non-dits de la Cour et donc l'extraversion de notre époque, une époque qui montre tout sans pudeur...

Faites par groupe de 2 ou 3, une couverture de « Closer » et un court article à sensation. Pour cela, vous prendrez appui sur l'un des quatre récits enchâssés de notre œuvre. Faites éclater la vérité au grand jour !

Je vous laisse en plus deux captures d'écran pour faire votre première de couverture de magazine et pour faire votre article people.



NEWS EN COUVERTURE

JONATHAN ET SABRINA SECRET STORY

Ils ont menti à tout le monde !

SCOOP Closer En septembre dernier, ils étaient fous amoureux. En décembre, c'était compliqué. En janvier, il lui demandait de l'épouser. En mars, elle le quittait... En réalité, Sabrina et Jonathan ne se sont jamais séparés...

SAINT-TROPEZ
16 juin 2010

Je t'aime, moi non plus. Fuis-moi, je te suis. Suis-moi, je te fuis. Entre Sabrina, la mignonne gitane et Jonathan, le beau gosse surdoué, tout a toujours été « très compliqué », selon les propres mots de « Mister 160 de QI ». Si compliqué qu'aux dernières nouvelles, en mars dernier, le couple indécis de la troisième saison de Secret story était bel et bien séparé. En cause, le côté un peu trop égoïste de Jonathan... qui était revenu sur sa promesse d'épouser la jeune pucelle...

Début juin, on les croisait à Hammamet

Les amants terribles auraient-ils romancé et compliqué leur histoire d'amour pour se faire mousser ? En tout cas, depuis leur sortie en septembre de la « maison des secrets », ils ne se sont jamais vraiment quittés. Malgré leur prudence et leurs mensonges, les amoureux ont été démasqués. Jamais très loin l'un de l'autre, tous deux continuent à partager leur temps entre Saint-Tropez, où vit la maman de Jonathan, et des destinations plus exotiques, où ils peuvent se retrouver à l'abri des regards indiscrets. La semaine dernière, c'est à Hammamet qu'« l'insiste que Jon et Sabrina ont pris leurs quartiers. Au programme, farniente, baignades et balades dans le souk. Et les siestes crapuleuses dans tout ça ? Sabrina, issue de la communauté des gens du voyage, a toujours été très claire: « Pas de relations intimes avant le mariage ! » Ce à quoi le gentleman répondait en février: « C'est difficile pour moi, mais je respecte les coutumes de cette communauté. L'absence de relations charnelles nous a permis d'instaurer une vraie complicité. » On a presque envie d'y croire... Un an avec une charmante et attirante compagne sans pouvoir la toucher... Quel est le secret de la patience du beau brun ? Un pacte secret. Le jeune homme a le droit de se distraire quand il part loin de sa belle pour des animations de soirée ou pour promouvoir son recueil de poèmes. Et Sabrina accepte de fermer les yeux: « Je lui ai toujours dit que je comprenais qu'il me trompe. S'il le fait, je ne veux pas le savoir, c'est tout », nous confiait-elle en mars. Décidément, un drôle de couple...

CLAUDE SAURIN
courrier@closermag.fr

22 Closer